
Jahresbericht Präsident für die Saison 2022/23 

 
Nach den Corona-Einschränkungen in den Vorjahren konnten wir wieder die ganze Saison unserer 
Leidenschaft, dem Fussball frönen. Was für ein Geschenk, wenn nur 2000 km entfernt der Krieg tobt! 
Erfreulicherweise konnten wir drei ukrainische Jugendliche integrieren und ihnen einige unbeschwerte 
Stunden ermöglichen. Aus sportlicher Sicht können wir auf eine erfolgreiche Saison 2022/23 zurückblicken. 
Herzliche Gratulation allen Beteiligten. Die Details könnt ihr den Jahresberichten der Leiter Sport, Junioren 
und KiFu entnehmen. Unsere kontinuierliche und gute Arbeit auf allen Ebenen zahlt sich aus. Die Resultate 
mögen wichtig sein, im KiFu- und Junior:innenbereich steht jedoch immer die Weiterentwicklung der 
Kinder und Jugendlichen im Vordergrund. Das Wichtigste ist und bleibt die Freude am Fussball und das 
soziale Erlebnis im Team und Verein. Um dies zu ermöglichen, braucht es alle im Verein, wie auch die 
Eltern, Sponsoren, Gemeinde, etc. Lasst uns zu diesem wertvollen Gebilde Sorge tragen, indem wir einen 
respektvollen und wertschätzenden Umgang pflegen, uns immer wieder für unseren Verein engagieren 
und jedes Mitglied seinen Teil dazu beiträgt. 
 
Dank dem Plauschturnier und der Frauen-EM durften wir letzten Sommer viele Neueintritte verzeichnen. 
Im speziellen bei den Mädchen, was dazu führte, dass wir neben unserer Frauenmannschaft, erstmals eine 
Juniorinnen FF15-Mannschaft für die Meisterschaft melden konnten. Ein Meilenstein in der Geschichte 
unseres Vereins. Die vergangenen drei Jahre haben einmal mehr gezeigt, wie überlebenswichtig das 
Plauschturnier für uns ist. Das PT 2023 war wiederum ein Highlight und das Organisationskomitee machte 
einmal mehr einen super Job. Herzlichen Dank allen Beteiligten. Ein grosses Dankeschön gebührt an dieser 
Stelle Manfred Ammann, welcher nach unzähligen Jahren letztmals als Leiter Spielbetrieb im Einsatz stand. 
  
Ein weiterer Meilenstein war der positive Ausgang der Abstimmung über das Mehrzweckgebäude resp. 
unser neues Clubhaus. Nach vielen Jahren der Planung und Vorbereitung war es nun endlich so weit. Ein 
grosses Merci an die Stimmberechtigten und die Gemeinde Hilterfingen. Nun hoffen wir sehr, dass sich 
der Baustart nicht durch Einsprachen verzögert und wir unser neues Clubhaus wie geplant auf unser 50-
Jahr-Jubiläum im Sommer 2024 beziehen können. 
 
Im Juni hat die Geschäftsleitung beschlossen, dass wir innerhalb der nächsten drei Jahre mit der 
1. Mannschaft in die 3. Liga aufsteigen möchten. Dort gehört unser Traditionsverein auch hin. Dieses Ziel 
wollen wir primär mit eigenen Spielern erreichen. Umso erfreulicher, dass wir mehrere Spieler im 
Juniorenalter in die 1. Mannschaft integrieren können und ehemalige Hünibächler zurückgekommen sind. 
 
Für das vergangene Vereinsjahr weisen wir einen Verlust von CHF 8'771 aus, welcher u.a. aufgrund von 
Rückstellungen über CHF 17'000 für den Clubhaus-Rückbau und den Jubiläumsanlass 2024 entstanden ist. 
Dank einer sehr umsichtigen Vereinsführung in den vergangenen Jahren ist unser Verein nach wie vor 
finanziell gesund und verfügt über ein Eigenkapital von CHF 101'026. 
 
Im nächsten Jahr steht mit unserem 50-Jahr-Jubiläum ein nächstes Highlight an. Das Organisationskomitee 
für den Jubiläumsanlass steht, weitere Helfer:innen sind willkommen. Wir sind überzeugt, dass Fred 
Reinmann mit seinem Team einen unvergesslichen Event auf die Beine stellen wird. Wir freuen uns schon 
heute auf diesen Anlass im September 2024. Im Hinblick auf dieses Jubiläum hat die Geschäftsleitung 
entschieden, unser Vereinslogo zu überarbeiten. Mit dem Newsletter Ende Juni haben wir darüber 
informiert und euch mittels Abstimmung auch involviert. Das Abstimmungsergebnis und das weitere 
Vorgehen werden wir euch an der HV mitteilen. 
 
Ich bedanke mich bei den Funktionär:innen, unseren Trainer:innen, den Spieler:innen, unseren Sponsoren, 
meinen Geschäftsleitungskolleg:innen und allen anderen, die etwas zum guten Gelingen unseres Vereins 
beigetragen haben. Ein spezieller Dank geht an unsere Clubbeizli-Fee Verena. Nun wünsche ich allen eine 
erfolgreiche, spannende und verletzungsfreie Saison 2023/24. 
 
Beat Schranz, Präsident ad interim / Vizepräsident 



Jahresbericht Leiter Sport für die Saison 2022/23 

 
Frauen 3. Liga 
 
Nachdem unsere Frauenmannschaft in der Saison 2021/22 souverän in die 3. Liga aufgestiegen war, ging 
es nun in der Saison 2022/23 darum, die guten Leistungen zu bestätigen und den Klassenerhalt zu schaffen. 
Die ganze Saison konnte die Mannschaft aus einer soliden Defensive agieren, und hatte so immer die 
Möglichkeit zu punkten. Mit einigen auch offensiv überzeugenden Auftritten konnte die Mannschaft 
ebenfalls gegen starke Gegner Punkte holen. So gelang es schlussendlich, trotz einigen verletzungs-
bedingten Ausfällen, den Klassenerhalt auf Rang 8 mit 17 Punkten aus 18 Spielen zu sichern. Für die 
kommende Saison wird der Kader eher breiter sein, womit Ausfälle noch besser kompensiert werden 
können. Wir sind zuversichtlich, den Klassenerhalt auch in der neuen Saison zu realisieren.  
 
1. Mannschaft (4. Liga) 
 
Nachdem unsere 1. Mannschaft in der Saison 2021/22 noch fast bis zum Schluss gegen den Abstieg zu 
kämpfen hatte, war das Saisonziel 2022/23 ein Platz im gesicherten Mittelfeld. Dank einer guten Vorbe-
reitung gelang ein erfolgreicher Saisonstart, der uns wichtige Punkte einbrachte. Phasenweise waren wir 
nahe an den Top 3. Wir zeigten auch gegen die besten Teams der Gruppe gute Leistungen und konnten 
jeweils sehr gut mithalten. Die Mannschaft zeigte sich während der Meisterschaft zwischen Defensive und 
Offensive gut ausbalanciert und relativ früh war klar, dass das angestrebte Saisonziel erreicht wird. Mit    
28 Punkten aus 22 Spielen und dem sehr guten 4. Schlussrang konnten die Erwartungen sogar übertroffen 
werden. Es ist sehr erfreulich, dass sich die Mannschaft in der vergangenen Saison weiterentwickeln und 
sich belohnen konnte. In der neuen Saison wird es auch darum gehen, die jungen Spieler (u.a. mehrere 
Spieler aus den B-Junioren) in die Mannschaft zu integrieren und mittelfristig in der Rangliste noch weiter 
nach vorne zu kommen.  
 
2. Mannschaft (5. Liga) 
 
Die 2. Mannschaft ging nach dem Abstieg in der letzten Saison in der 5. Liga auf Punktejagd. Dort konnte 
die junge Mannschaft nun auch spielerisch zeigen, was sie kann, und spielte eine sehr gute Herbstrunde. 
Offensiv war man sehr produktiv und defensiv solide. Die Mannschaft überwinterte auf dem sehr guten  
2. Platz und ging mit absolut intakten Aufstiegschancen in die Rückrunde. Auch in der 2. Hälfte der Meister-
schaft zeigte das Team gute Leistungen und schoss viele Tore. In den entscheidenden Spielen gegen die 
starken Mannschaften der oberen Tabellenhälfte konnte man jedoch nicht mehr ganz mithalten und 
musste sich schliesslich mit 34 Punkten aus 18 Spielen mit dem 3. Schlussrang zufriedengeben. In der 
neuen Saison wird die Mannschaft bereits wieder etwas erfahrener sein und kann hoffentlich an die guten 
Leistungen dieser Saison anknüpfen. 
 
Senioren 30+ 
 
Bei den Senioren war schon früh in der Saison eine gute Trainingspräsenz zu beobachten. Das Team wirkte 
während der Saison gut eingespielt und erreichte in der Herbstrunde mit 10 Punkten aus 7 Spielen den     
4. Schlussrang. In der Frühjahrsrunde konnte sich das Team weiter steigern und realisierte mit 4 Siegen 
aus 6 Spielen den sehr guten 3. Schlussrang. Für die neue Saison werden einige Spieler aus den Aktivmann-
schaften hinzukommen. Diese konnten bereits in der Rückrunde mit vereinzelten Einsätzen in die Mann-
schaft integriert werden. 
 
Stive Mosimann, Leiter Sport 
 
 
 



Jahresbericht Leiter Junioren für die Saison 2022/23 

 
Ausbildungsfussball, ein Beginn, eine Bestätigung, ein Aufstieg, ganz viel Engagement, Integration von 
Flüchtlingen und «one team» 
 

Der Nachwuchs des FC Hünibach spielt Ausbildungsfussball. Wir wollen unseren Spieler:innen etwas 
bieten, sie fussballerisch und persönlich weiterentwickeln. Die Resultate sollen nicht im Vordergrund 
stehen. Und trotzdem sind sie in einer Teamsportart wichtig. Auf das im Fussballjahr 2022/23 Erreichte 
dürfen wir mit Stolz zurückblicken. Ein grosses Merci allen, die dazu beigetragen haben! Fussball integriert 
und verbindet. Unser Cb mit Beat Schranz und Thomas Keller hat in der letzten Saison drei Jugendliche aus 
der Ukraine aufgenommen und ihnen Normalität und Freude gegeben. Meines Erachtens ein wichtiger 
Beitrag.  
 
Es ist schon eine Freude, wenn man den Bericht neu mit Leiter Junior:innen starten kann. Ab August 2022 
wurden die ersten Probetrainings mit den FF15 Juniorinnen durchgeführt, und im Frühjahr 2023 ist das 
junge Team offiziell in die Meisterschaft gestartet. Ein grosses Merci an Fred Reinmann, welcher bis zum 
Gründungsentscheid Ende Oktober im Lead war. Anschliessend wurde die Mannschaft von Karen Schmid 
und Giuseppe Cimirro übernommen. Die Mannschaft umfasst aktuell über 20 Spielerinnen, abgeschlossen 
haben sie ihre erste Runde in der 2. Stärkeklasse auf dem guten 7. Rang! Das war ein super Start und eine 
tolle Leistung einer jungen und top motivierten Truppe! Wir gratulieren dem Team zu diesem Einstieg und 
wünschen für die nächste Saison viel Erfolg. 
 
Unser Db, trainiert von Omar Kelesh, Patric Edelmann und Matthieu Bron, haben einen veritablen 
Steigerungslauf hingelegt. Die Mannschaft hat die Herbstrunde in der 3. Stärkeklasse auf dem 3. Rang 
abgeschlossen und in der Folge im Frühjahr 2023 ihre Gruppe in der 2. Stärkeklasse gewonnen. Gratulation 
zu dieser tollen Saison! 
 
Das Da, geführt von Simon Cimirro und Franz Kummer, hat eine spannende und lehrreiche Saison 
absolviert. Das Team konnte die Herbstrunde im zweiten und die Frühjahresrunde auf dem dritten Platz 
abschliessen (1. Stärkeklasse). Im Cup war erst im 1/8 Schluss, nach einer äusserst umkämpften und 
engagierten Partie. Simon, selber ein Leistungsträger in der ersten Mannschaft des FC Hünibach, ist als 
Trainer ein Vorbild für das Team.  
 
Die Trainer Beat Schranz und Thomas Keller haben das Team Cb (2. Stärkeklasse) erfolgreich durch die 
Saison geführt. In der Herbstrunde erreichte das Team den guten 4. Rang, in der Frühlingsrunde Rang 9.  
Der grosse Kader von 23 Spieler:innen (davon 3 ukrainische Flüchtlinge) ist unter anderem durch die hohe 
Beteiligung und grosse Motivation aufgefallen. Zudem hat das Team die Mannschaft von André Lüthi (Ca) 
regelmässig unterstützt (Danke!). Beat und Tom danken wir herzlich für ihren grossen Einsatz! In der 
nächsten Saison wird das Team von Eduardo Sanchez geleitet. 
 
Unser Ca, mit den Trainer:innen Anita Husi, Karen Schmid (Herbstrunde) und André Lüthi konnte die hohen 
Erwartungen mehr als erfüllen. Das Team hat die Herbstrunde in der 1. Stärkeklasse souverän gewonnen 
und ist in die C-Promotion aufgestiegen. Sie haben den Aufstieg bestätigt und die Frühjahresrunde auf 
dem sensationellen 4. Rang beendet. Gratulation zu dieser tollen Leistung. Das Ca wird in der kommenden 
Saison von Stive Mosimann und Patric Edelmann trainiert.  
 
Auch unser Bb hat sich mit Herzblut eingesetzt, viel Einsatz gezeigt und die Herbst- und Frühjahrsrunde in 
der 2. Stärkeklasse je auf dem 8. Rang abgeschlossen. Die Trainer Gian Petschen und Nicola Teuscher 
setzen ihren Fokus für das nächste Jahr auf ihre Aus- bzw. Weiterbildung. Wir bedanken uns bei beiden für 
ihren Einsatz für die Junioren und wünschen ihnen für ihre Ausbildungs- und Berufsziele alles Gute! 
Jonathan Steiner und Christian Frutiger haben im Juli bereits erste Trainings durchgeführt, sie betreuen 
das Team in der kommenden Saison. Ihnen beiden wünschen wir einen guten Start und eine tolle Saison. 
 



Adi Hälg hat mit dem Ba nicht nur eine herausragende Runde hingelegt. Sie haben den Aufstieg in die B-
Promotion geschafft, dies nur eineinhalb Jahre nach dem Aufstieg in die 1. Stärkeklasse, mit 28 Punkten 
aus 11 Spielen! Wir gratulieren dem Trainer und dem Team zu diesem Erfolg. Als Trainer unterstützt in der 
neuen Saison zusätzlich André Lüthi. Wir freuen uns auf weitere Spiele! 
 
Wie eingangs erwähnt, die Saison 2022/23 kann sich in mannigfacher Weise sehen lassen. Die Grundlagen 
dazu wurden schon vor etlichen Jahren geschaffen, von der Fussballschule über engagierte KiFu und 
Junioren Grundlagenarbeit. Ausbildungsfussball steigert die Qualität und die Freude am Fussball, was sich 
schlussendlich auch in den Resultaten niederschlägt. Es geht nicht «nur» um die Erfolge der einzelnen 
Teams, es geht um «one team» - den FC Hünibach. – Vielen Dank allen, die sich dafür einsetzen. 
 
Franz Kummer, Leiter Junior:innen 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Jahresbericht Leiter Kinderfussball für die Saison 2022/23 

 
Die Saison 2022/23 konnte erfolgreich beendet werden. Blicken wir kurz zurück, was die Schwerpunkte in 
dieser Saison waren. 
 
Da mir der Kinderfussball sehr am Herzen liegt, habe ich im Juni 2022 Marcel Looze zugesagt, dieses Amt 
zu übernehmen. An der HV 2022 wurde ich in die Geschäftsleitung des FC Hünibach gewählt. Herzlichen 
Dank für das Vertrauen. 
 
Herausfordernd war, dass alle Trainer-Posten bei den KiFu-Mannschaften (Fussballschule, Jun. F und Jun. 
E) vor Saisonbeginn 2022/23 besetzt waren - dies konnte kurz vor Saisonstart erreicht werden. 
 
Die kleinsten Kicker in der Fussballschule wurden von Heinz Wymann, Manfred Ammann, Roland Furrer 
und Theo Reinmann betreut. In den Junioren F waren Mike Anklin, Sandro Streit, Jeffrey Adams, Soraya 
Lalvani und Filip Panovski (bis Ende März) zuständig. Bei den Junioren E amteten als Trainer Thomas 
Lienhart, Raban Bellmann, Reto Oschwald und meine Wenigkeit. Allen Trainern gebührt ein grosses 
Dankeschön für das geleistete Engagement, was nicht selbstverständlich ist. 
 
Mir waren neben dem Sportlichen zwei Punkte in der abgelaufenen Saison wichtig, die beim FC Hünibach 
verbesserungswürdig waren. Unter den Trainern im Kinderfussball fehlte es an Strukturen und die 
Kommunikation innerhalb der Trainer und vor allem gegen aussen zu den Eltern war nicht ideal (teilweise 
wurde viel zu spät informiert). Dies versuchte ich in der abgelaufenen Saison zu verbessern. Als Beispiele 
können genannt werden, dass am 04.04.2023 die Eltern und Kinder bereits über die kommende Saison 
informiert wurden (Trainer, Trainingstage-/zeiten/Spielereinteilung) und die Eltern und Kinder bereits 
heute wissen, welche Hallenslots zu welchen Tagen und Zeiten bei den verschiedenen Mannschaften 
definiert wurden. Dies vereinfacht die Planung bei den Familien. 
 
Weiter ist es essenziell, dass sich alle Trainer in den Fussballthemen weiterbilden. Alle neu eintretenden 
Trainer im Junioren E- und F-Bereich werden bis Herbst 2023 ein J&S-Kinderfussball-Diplom besitzen. Dies 
wird auch dazu führen, dass die Trainingseinheiten noch qualitativer sein werden und die Kids so noch 
mehr profitieren können. 
  
Während dem Jahr haben vier KiFu-Trainersitzungen stattgefunden, welche auch entsprechend 
protokolliert wurden. Das gemütliche Zusammensitzen unter den Trainern hat auch nicht gefehlt und hat 
den Zusammenhalt weiter gefestigt. 
 
Das Hauptaugenmerk in diesem Jahr war die Einführung des neuen Wettspielformats «BRACK.CH play 
more football» im Kinderfussball. Alle durch uns organisierten Heimturniere konnten ohne Probleme über 
die Bühne gebracht werden. Dank der Kombination von Spielen auf Klein- und Grossfeldern können an den 
Turnieren alle Kinder mehr spielen, vielseitiger lernen und noch mehr Freude am Fussball entwickeln. 
 
Seit Anfang 2023 müssen auch sämtliche Spieler im F-Bereich und in der Fussballschule über eine SFV-
Lizenz verfügen. Dies hatte viel Administrationsarbeit zur Folge, welche bewältigt werden musste. Allen 
Kids konnte termingerecht eine entsprechende Lizenz gelöst werden. 
 
Abschliessend möchte ich mich bei meinen Geschäftsleitungs- und Trainerkollegen und allen Personen, 
welche ihre Zeit für den FC Hünibach zur Verfügung stellen, für ihre geleistete Arbeit recht herzlich 
bedanken. Ich freue mich auf die kommende Saison im Kinderfussball. Zusammen wollen wir viel Lachen, 
unheimlich viel Lernen und einiges Leisten. 
 
Patric Vaudan, Leiter Kinderfussball 


